

SECCIONES

Badajoz
Cáceres
Mérida
Plasencia

Regional
Opinión
Nacional
Internacional
Economía
Deportes
Sociedad
Televisión

Contraportada
Titulares del día
Tal día como hoy

Lo+visto



El tiempo



MULTIMEDIA

Especiales
A fondo
Galería de Fotos
Audiohoy 
Videoshoy

SUPLEMENTOS

hoyMujer
El Semanal XL
La Guía tv

CANALES

PARTICIPA

Hazte oír
Blogs
FotoBlog
Tus videos 
Chat
Concurso Escolar
Visitas al diario HOY
Participa+

EDICIÓN IMPRESA

TRIBUNA EXTREMEÑA

Alternativas a los estudios superiores

ANTONIO BÉJAR GARCÍA/

ESTAMOS llegando a un nuevo final de curso y los estudiantes están a tope. Desde luego unos más que otros. Y los padres también, especialmente aquellos que tienen hijos que el próximo curso deben empezar estudios superiores. Ciertamente hay alumnos que saben desde muy pronto qué estudios desean realizar. Son aquellos estudiantes que debido a esa motivación personal suelen hacer un buen bachillerato y obtienen una nota en selectividad que les permite elegir la carrera deseada. No suelen ser mayoría. Por el contrario hay un buen número de estudiantes que en su último año de bachillerato "cambian varias veces de carrera" y además están supeditados a la nota de selectividad. Todos sabemos que hay carreras para las que los alumnos necesitan una nota elevada, en algunas entre el ocho y el nueve de nota media, y eso no es nada fácil de conseguir. ¿Y los padres mientras tanto qué hacen, qué piensan? Pues también sufren lo suyo hasta que ven a su hijo/a matriculado en una carrera, a ser posible la preferida por el propio alumno.

 Imprimir  Enviar

Llegados a este punto debemos reconocer que en el primer curso de universidad hay un número notable de alumnos que se encuentran bastante desubicados. Unos porque han empezado unos estudios que no deseaban, otros porque los estudios elegidos no responden a las expectativas que ellos se habían marcado y otro buen grupo porque las exigencias son excesivas para la formación que ellos aportan y se ven incapaces de «tirar palante».

Pues bien, tanto padres como alumnos deberían recibir más información sobre otras posibilidades distintas a las carreras universitarias clásicas. Siguiendo un poco la evolución de la enseñanza en nuestro país y fuera de él apreciamos la revalorización que están teniendo los estudios de Formación Profesional (FP). Ya está totalmente descartada aquella idea de que a FP iban básicamente aquellos alumnos incapaces de realizar otros estudios. Si todavía hay algunos reticentes en esta consideración, bueno será recordarles que según recientes estudios los titulados de FP recortan distancias a los universitarios en cuanto a ofertas de empleo. Si hace cinco años el volumen de ofertas de empleo cualificado dirigidas a titulados de FP era del 14%, en este año 2007 este porcentaje se eleva al 26,76%, es decir en un lustro se ha duplicado el número de ofertas que reciben estos titulados. Y dentro de las titulaciones de FP hay que destacar el buen comportamiento que han tenido las relacionadas con las áreas de electricidad y electrónica, fabricación mecánica, administración y edificación y obra civil. Entre ellas superan el 78% del total de ofertas dirigidas a titulados de FP.

De la importancia que estos estudios están tomando en España da idea el hecho de que tras 15 años de ausencia, este año nuestro país vuelve a tomar parte en las olimpiadas de FP -World Skills- dónde jóvenes de 45 países se darán cita para exponer sus conocimientos. España estará representada en Japón por alumnos de Cataluña, Galicia, La Rioja, Valencia y Murcia que obtuvieron medallas de oro en el concurso nacional.

En lo referente a nuestra comunidad, el actual modelo de FP permite a los alumnos optar a una gran variedad de ciclos Grado Medio y Superior correspondientes a 20 familias diferentes. También en Extremadura el número de alumnos que realizan estos estudios sube año tras año. En el presente curso escolar el número de alumnos matriculados ha sido de 11.500, lo que ha supuesto un 130% de aumento con respecto al año 2000. Pero con todo ello lo más significativo debe ser que se conozca que los estudios de FP son una alternativa excelente para integrarse en el mundo laboral. Además debemos tener en cuenta otro dato importante: aquellos alumnos que acceden a la universidad tras cursar los estudios de FP tienen la posibilidad de iniciar sus estudios con cerca de un tercio de créditos de asignaturas convalidadas en numerosas diplomaturas como por ejemplo Biblioteconomía y Documentación, Ciencias Empresariales, Relaciones Laborales e Ingeniería Técnico Industrial entre otras muchas.

Y no solamente los estudios de FP aportan otras alternativas a los estudiantes que finalizan el bachillerato. Hay otras opciones que también merecen tenerse en cuenta. La reciente aparición de numerosos puestos de trabajo relacionados con la organización de actos ha provocado la necesidad de formación de profesionales debidamente cualificados. Saber organizar una junta de accionistas, una cena de trabajo, un viaje oficial o una rueda de prensa no puede hacerse hoy en día con sólo buena voluntad. Se necesitan profesionales. De ahí que las empresas soliciten cada vez más personal con conocimientos específicos de protocolo que desempeñen estos puestos de trabajo. La necesidad de fomentar las relaciones exteriores hacen que estos nuevos trabajos basados en la comunicación, el marketing y la organización estén cada día más solicitados. De hecho incluso en dos universidades públicas pueden cursarse estudios de Protocolo, en la Miguel Hernández de Elche y en la [Universidad de Granada](#), además de en la Escuela Internacional de Protocolo, con sede en varias ciudades de España y en diversas Escuelas que llevan incluso 30 años formando a estos nuevos profesionales. No pensemos por tanto que estos estudios son algo novedoso. Ni mucho menos.

En definitiva, que siempre habrá estudiantes interesados en ser abogados, médicos, profesores o ingenieros. Pero no olvidemos que hay otras opciones para alumnos que no pueden o no quieren seguir estos caminos. Estemos abiertos. El siglo XXI se presenta con nuevas perspectivas y profesiones. Informemos y animemos por estos nuevos caminos a los jóvenes de hoy. Por ahí va el futuro.

ANTONIO BÉJAR GARCÍA es maestro. Licenciado en Ciencias de la Educación

Subir

HOY
EDICIÓN IMPRESA

BLOGS hoy

PERIODISTAS
Reflexiones de los periodistas de HOY

HAZTE OIR
Queremos saber tu opinión

CONSUMO
Los consejos más útiles

FOTOBLOG
La foto del lector
[Envía tu foto]

ENCUESTA

¿Está de acuerdo con que Floriano no vuelva a ser candidato?

Sí(ver comentarios)

No(ver comentarios)

Resultados



HAZTE OIR

- **Publica tus ideas**
- **Comparte opiniones**
- **Tu página personal**
- **Publica tus noticias**

vocento

© HOY DIGITAL
EDICIONES DIGITALES HOY, Sociedad Limitada Unipersonal. CIF: B06335467
Carretera de Madrid-Lisboa, número 22 06008 BADAJOZ
Registro Mercantil de Badajoz, Tomo 220, Folio 66, Hoja BA 11365
Todos los derechos reservados

RSS
Powered by


Reservados todos los derechos. Queda prohibida la reproducción, distribución, comunicación pública y utilización, total o parcial, de los contenidos de esta web, en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo, en particular, su mera reproducción y/o puesta a disposición como resúmenes, reseñas o revistas de prensa con fines comerciales o directa o indirectamente lucrativos, a la que se manifiesta oposición expresa.

[Contactar](#) | [Staff](#) | [Publicidad](#) | [Aviso legal](#) | [Política de privacidad](#) | [Suscriptores HOY](#) | [Mapa web](#)